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« RÉSILIENCE », L’ÉMISSION QUI RELIE LE PROJET 
AUX HOMMES ET FEMMES DU PACIFIQUE

L’émission « résilience » est une création du projet PROTEGE. Elle est 
née d’une volonté d’apporter information et transparence sur les actions 
menées dans le cadre du projet. L’objectif est de vulgariser et de rendre 
visibles les actions, les acteurs et les bénéficiaires du projet auprès des 
populations des territoires européens du Pacifique en premier lieu, mais 
également des pays de la région et en Europe.

Structurée en deux parties, l’émission est composée d’un reportage 
de 13 minutes accompagné d’un plateau avec les acteurs du projet, 
notamment ceux qui peuvent apporter un éclairage régional ou depuis 
un territoire non couvert par le reportage. Elle ambitionne de promouvoir 
la coopération régionale en mêlant des actions menées sur les territoires 
calédoniens, polynésiens et wallisiens/futuniens. 

La série comporte 13 émissions, qui aborderont les 4 thématiques du 
projet. Elle est diffusée en version française et en anglaise afin de viser  
une haute diffusion à l’échelle du Pacifique.

LE PROJET PROTEGE

Le Projet régional océanien des territoires pour la gestion durable des 
écosystèmes (PROTEGE) est une initiative qui vise à promouvoir un 
développement économique durable et résilient face au changement 
climatique au sein des Pays et Territoires d’Outre-Mer européens du 
Pacifique (PTOM), en s’appuyant sur la biodiversité et les ressources 
naturelles renouvelables.

PROTEGE est financé par le 11ème Fonds européen de développement (FED) 
régional des Pays et Territoires d’Outre-Mer (PTOM).

Ce projet de coopération régionale est mis en place sur la période 
2018-2023 sur les 4 PTOM européens du Pacifique : Nouvelle-Calédonie, 
Polynésie française, Wallis et Futuna et Îles Pitcairn.

“ RESILIENCE” THE TV SHOW THAT BRINGS 
THE PROTEGE PROJECT TO THE MEN AND
 WOMEN OF THE PACIFIC

The “resilience” TV show has been created by the PROTEGE project. 
It was produced to provide information and transparency on the 
actions carried out by the project. The objective is to popularize and 
make the actions, the stakeholders and the beneficiaries of the 
project for the populations of the European territories of the Pacific, 
but also to the countries of the region and in Europe. 

Structured in two parts, the TV show includes a 13-minute report 
followed by a set with the project’s stakeholders, especially those 
who can bring a regional perspective or from a territory not covered 
by the report. Its goal is to promote regional cooperation by mixing 
actions carried out in New Caledonian, Polynesian and Wallisian/
Futunian territories. 

The series includes 13 episodes, which will address the 4 
components of the project. It will be broadcast in French and in 
English in order to aim at a high diffusion in the Pacific.

PROTEGE PROJECT

The Pacific Territories Regional Project for Sustainable Ecosystem 
Management (PROTEGE) is an initiative which focused to build a 
sustainable development and climate-resilient economies in Pacific 
Overseas Countries and Territories (OCTs) by focusing on biodiversity 
and renewable ressources. 

PROTEGE comes under the 11th regional European Development 
Fund (EDF) of the Overseas Countries and Territories (OCTs). 

This regional cooperation project will operate on the four Pacific 
European OCTs between 2018-2023: New-Caledonia, French 
Polynesia, Wallis and Futuna and Pitcairn Islands.



PAGE 4DOSSIER DE PRESSE / PRESS KIT

LA COMMUNAUTÉ DU PACIFIQUE ET LE PROGRAMME 
RÉGIONAL OCÉANIEN POUR L’ENVIRONNEMENT (PROE)

PROTEGE est mis en œuvre par les deux principales organisations 
régionales du Pacifique : la Communauté du Pacifique et le Programme 
Régional Océanien pour l’Environnement (PROE).

La CPS est la principale organisation scientifique et technique du 
Pacifique, qui accompagne le développement de la région depuis 1947. 
Organisation internationale d’aide au développement, la CPS fait figure  
de maison commune pour ses 26 États et Territoires membres  
et intervient dans plus de 20 secteurs d’activité. Elle est renommée pour 
ses connaissances et sa capacité d’innovation dans des secteurs tels que 
les sciences halieutiques, la veille sanitaire ou les géosciences  
ou le changement climatique. 

Le PROE est l’organisation mandatée pour apporter son aide à la 
protection de l’environnement de la région Pacifique, qui axe ses priorités 
sur la biodiversité et la gestion écosystémique, le changement climatique, 
la gestion des déchets et le contrôle de la pollution.

À travers le projet PROTEGE, la CPS et le PROE mobilisent des 
compétences et des capacités pour appuyer les politiques publiques  
des territoires sur des thématiques comme l’agriculture, la forêt,  
la pêche, l’aquaculture, l’eau ou encore la biodiversité, tout en cherchant  
à autonomiser les communautés océaniennes et accroître la coopération 
et l’intégration régionale des territoires. 

THE PACIFIC COMMUNITY AND THE SECRETARIAT OF THE
PACIFIC REGIONAL ENVIRONMENT PROGRAMME (SPREP)

PROTEGE is implemented by the two main regional organisations 
in the Pacific: The Pacific Community and the Secretariat of the 
Pacific Regional Environment Programme (SPREP).

SPC is the main scientific and technical organization in the Pacific 
that supports the region’s development since 1947.  SPC is an 
international development organization that serves as a common 
home for its 26 member states and territories and works in more 
than 20 sectors. It is renowned for its knowledge and innovation in 
areas such as fisheries science, health monitoring,  
geosciences and climate change. 

SPREP is the organisation mandated to assist with environmental 
protection in the Pacific region, focusing on biodiversity and 
ecosystem management, climate change, waste management 
and pollution control.

Through the PROTEGE project, SPC and SPREP are mobilizing skills 
and capacity to support territorial public policies on topics such as 
agriculture, forestry, fisheries, aquaculture, water and biodiversity, 
while seeking to empower Pacific communities and increase 
regional cooperation and integration among territories.
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LES PAYS ET TERRITOIRES D'OUTRE-MER EUROPÉENS 
DU PACIFIQUE ET LES CHEFS DE FILE TERRITORIAUX

PROTEGE est un projet qui vient en appui aux politiques publiques 
des Pays et Territoires d'Outre-Mer européens du Pacifique :  
Nouvelle-Calédonie, Polynésie française, Wallis et Futuna et Pitcairn.

Les autorités des territoires à savoir le gouvernement de la Nouvelle-
Calédonie, le gouvernement de la Polynésie française, la préfecture et 
l'assemblée territoriale de Wallis et Futuna ainsi que le Conseil  
de Pitcairn sont les ordonnateurs territoriaux pour les fonds européens  
de développement. Interlocuteurs principaux pour le projet,  
ils sont responsables de son pilotage au sein du comité de pilotage 
régional du projet.

D'un point de vue opérationnel, des « chefs de file » ont été désignés afin 
de faciliter la mise en œuvre de ce projet d'envergure aux composantes 
diverses. Ce sont les directions, services ou agences techniques des 
territoires dans les secteurs de l'agriculture/forêt, de la pêche/aquaculture, 
de l'eau et des espèces envahissantes. Au nombre de 12, les chefs de file 
assurent la coordination, l'animation et le soutien à la mise en œuvre des 
activités de chacun des thèmes sur leur territoire. 

EUROPEAN OVERSEAS COUNTRIES AND TERRITORIES 
OF THE PACIFIC AND THE TERRITORIAL LEAD PARTNERS

PROTEGE is a project that supports the public policies  
of the European Overseas Countries and Territories of the Pacific: 
New Caledonia, French Polynesia, Wallis and Futuna and Pitcairn.

The authorities of the territories, i.e. the government of New 
Caledonia, the government of French Polynesia, the prefecture and 
the territorial assembly of Wallis and Futuna as well as the Pitcairn 
Council, are the territorial authorizing officers for the European 
development funds. As the main interlocutors for the project, 
they are responsible for its steering within the regional steering 
committee of the project.

From an operational point of view, "lead partners" have been 
designated in order to facilitate the implementation of this large-
scale project with diverse components. These are the technical 
services or agencies of the territories in the sectors of agriculture/
forestry, fisheries/aquaculture, water and invasive species. The 
12  lead partners coordinate, lead and support the implementation 
of the activities of each of the themes on their territory.



BLUEGREEN PRODUCTION NC

La société Bluegreen Production nc est une société de production 
audiovisuelle spécialisée dans les thématiques environnementales.  
Elle poursuit l’objectif de sensibiliser le grand public. 

Créée en 2019, elle produit l’émission Empreinte pour la chaîne Caledonia, 
mais aussi des documentaires pour NC la Première et Canal plus.

La création de l’émission RESILIENCE, en partenariat avec la Communauté 
du Pacifique et le projet PROTEGE s’inscrit dans cette continuité et dans 
cette même volonté de transmettre et de mettre en valeur l’engagement 
de citoyennes, citoyens, qui, sur le terrain, déploient des projets et 
proposent des Solutions pour la protection de notre planète et de  
ses habitants.

BLUEGREEN PRODUCTION NC

Bluegreen Production nc is an audiovisual production company 
specializing in environmental themes. with the aim of raising 
awareness among the general public.

Created in 2019, it produces the show Empreinte for the Caledonia 
channel, but also documentaries for NC la Première and Canal plus.

The creation of the RESILIENCE TV show, in partnership with the 
Pacific Community and the PROTEGE project, follows this path 
with the same desire to transmit and highlight the commitment 
of citizens who, on the ground, implement projects and propose 
solutions for the protection of our planet and its inhabitants.
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SUJETS COUVERTS PAR LES PREMIERS ÉPISODES  : 

 À la recherche de l’or bleu 
 Les fermes de démonstration en agroécologie
 À la recherche des holothuries 
 Gestion des espèces envahissantes végétales et animales
 Le cocotier, arbre de vie du Pacifique
 Les bassins versants et la gestion de l’eau 
 L’accès à l’eau potable dans les PTOM du Pacifique
 La gestion communautaire des pêches côtières

BESOIN DE PLUS D’INFORMATIONS ?

Regardez les émissions « résilience » sur la page dédiée à l’émission  
du site internet et la playlist You Tube « CPS PROTEGE ».

L’émission sera diffusée au format télévisé sur Caledonia TV  
(Nouvelle-Calédonie), TNTV (Polynésie française), WF1ère (Wallis et Futuna) 
et sur la chaîne Pacific Way de la Communauté du Pacifique.

Suivez le projet PROTEGE en consultant le site internet :  
www.protege.spc.int/fr et télécharger l’application gratuite  
« CPS PROTEGE » pour retrouver toutes ses actualités.

Ces vidéos ont été produites avec le soutien financier de l’Union 
européenne. Leur contenu relève de la seule responsabilité de la 
Communauté du Pacifique et ne reflète pas nécessairement  
les opinions de l’Union européenne.

TOPICS COVERED BY THE FIRST 9 PROGRAMS:

 In search of blue gold 
 Agroecology demonstration farms 
 In search of sea cucumbers
 Managing invasive plant and animal species 
 The coconut tree, tree of life of the Pacific
 Watersheds and water management
 Access to drinking water in Pacific OCTs
 Community management of coastal fisheries

NEED MORE INFORMATION? 

Watch the «Resilience» TV show on the dedicated page of the 
website and the «CPS PROTEGE» You Tube playlist.

The program will be broadcast in television format on Caledonia 
TV (New Caledonia), TNTV (French Polynesia), WF1ère (Wallis and 
Futuna) and on the Pacific Way channel of the Pacific Community. 

Follow the PROTEGE project by visiting the website:  
www.protege.spc.int/en and download the free app «CPSPROTEGE» 
to find all its news. 

These videos were produced with the financial support of the 
European Union. The contents are the sole responsibility of the 
Pacific Community and do not necessarily reflect the views  
of the European Union.

Contact :  Peggy Roudaut - Cheffe du projet PROTEGE - peggyr@spc.int
Angèle Armando - Chargée de communication du projet PROTEGE - angelea@spc.int


